

érasme

mag

Janvier 2025

N°65

L'EPS Erasme vous adresse
ses **meilleurs vœux**

2025

Actualités

Du nouveau du côté
de la direction

GHT

Le projet médico-soi-
gnant partagé (PMSP)

Événements

Une rentrée
en mouvement



ERASME
ÉTABLISSEMENT PUBLIC DE SANTÉ





Fragment d'un tableau réalisé par Yannis Jarry, artiste/aide-soignant de l'EPS Erasme, septembre 2024.

Directeur de la publication
Philippe Soulié

Rédacteur en chef
Morgane Loth

Crédits photos
Service communication
de l'EPS Erasme
Freepik.com

Ont participé à ce numéro
Sandrine Barquins-Guichard
Doriane Moraux
Jessica Thiot
Tiphaine Tonnelier

EPS Erasme
Membre du GHT Psy Sud Paris
143, avenue Armand Guillebaud
92160 Antony

Sommaire

Actualités
P.4

GHT
P.10

Événements
P.12

**Vous souhaitez contribuer au prochain
numéro d'Erasmus Mag ?**

communication@eps-erasme.fr

Éditorial

Poursuivre en 2025, la mise en œuvre de notre projet Erasme 2027

Ce 65^{ème} numéro d'Erasmus Mag illustre le dynamisme de notre établissement.

Le lecteur pourra constater la façon dont notre projet Erasme 2027 (bel héritage de mon prédécesseur), guide nos actions :

- Mise en œuvre de notre accord local sur l'amélioration des conditions collectives de travail,
- Rythme soutenu des événements et médiations proposés à nos patients,
- Élaboration d'un volet 92 du Projet Médical et Soignant Partagé de notre GHT, par lequel passe également notre avenir.

Les difficultés de notre système de santé, amplifiées par la crise sanitaire impactent bien entendu le fonctionnement quotidien de notre hôpital, mais force est de constater pour un nouvel arrivant, qu'avec sa taille humaine, son dialogue interne, ses équipes solidaires et la solidité de son projet, Erasme sait créer de l'« intelligence collective » et résiste ainsi mieux que d'autres aux difficultés de recrutement sur lesquelles nous devons continuer à nous mobiliser sans relâche en 2025.

Je souhaite profiter de ce premier éditorial pour remercier l'ensemble des professionnels pour leur implication au quotidien dans la prise en charge de nos patients : chacun d'entre vous a sa place et a contribué à notre performance collective reconnue par la Haute Autorité de Santé, qui nous a décerné en 2024 la mention de « Haute Qualité des Soins ».

Aussi, j'adresse à chacun d'entre vous mes vœux de sincère réussite pour 2025, tant sur le plan professionnel que personnel.

Philippe Soulié
Directeur

Peu avant l'été 2024, suite aux départs de Daniel Jancourt et Anita Artemova, l'établissement a accueilli deux nouveaux directeurs.

PHILIPPE SOULIÉ DIRECTEUR DE L'EPS ERASME

Pouvez-vous nous présenter votre parcours professionnel ?

Directeur d'hôpital depuis 1991, j'ai commencé ma carrière au sein du département du Val-de-Marne à Saint-Maurice puis à Créteil (94). Mon parcours m'a fait découvrir différentes directions fonctionnelles et spécialités médicales : rééducation, court séjour, et bien sûr psychiatrie.

Après un passage dans le secteur privé mais aussi au sein de la FHF d'Île-de-France où j'ai été pendant 5 ans le porte-parole et défenseur des hôpitaux publics de la région, je suis arrivé sur Antony le 1^{er} mai 2024, depuis l'EPS Barthélémy Durand (91)

En tant que directeur par intérim, quelles missions vous ont été confiées ?

Je suis effectivement engagé dans un intérim long dans le cadre d'une lettre de mission dont j'ai partagé le contenu à mon arrivée avec les médecins, les soignants et les représentants du personnel. Cette lettre part d'un double constat : tout d'abord l'EPS Erasme est bien « apprécié » par l'Agence régionale de santé (ARS) compte tenu des services rendus à la population, de sa certification « Haute qualité des soins » et de l'équilibre de son fonctionnement interne (taille humaine et situation budgétaire saine permettant son développement).

L'EPS Erasme résiste moins mal que d'autres aux difficultés du monde de la santé amplifiées depuis la pandémie de COVID-19. Pourtant, l'établissement possède une zone de fragilité, de fait de sa petite taille et sa situation géographique dans un département au découpage sectoriel de la psychiatrie adulte et de la pédopsychiatrie discontinu et non superposé.

La mission qui m'est confiée est donc double :

- Mettre en œuvre le projet d'établissement ERASME 2027 ;
- Mieux insérer l'établissement dans ses coopérations territoriales.

Si cette lettre de mission n'écarte pas la perspective d'une direction commune au sein du GHT Psy Sud Paris, elle n'évoque absolument pas la fusion.

Quels sont, selon vous, les enjeux à venir pour l'EPS Erasme ?

Les enjeux internes sont bien décrits dans le projet ERASME 2027 :

- Renforcer l'attractivité, notamment en faisant vivre l'accord-local sur l'amélioration des conditions collectives de travail,
- Rénover les locaux sur le site d'Antony et réaliser de nouvelles acquisitions en extra hospitalier.
- Poursuivre la dynamique de projets (comme en témoigne l'obtention récente de crédits pour le recrutement d'un médiateur santé-pair dans le cadre d'un AAP de réduction de l'isolement et le contentieux...).

Les coopérations externes doivent se développer également avec notamment :

- La déclinaison dans le centre et sud 92 du projet médico-soignant partagé (PMSP cf pages 10 et 11) qui consiste à définir les actions communes avec nos collègues de Paul Guiraud à Clamart (réflexions communes, actions de formation et de sensibilisation, meilleure articulation entre les secteurs...) pour être plus fort ensemble.
- La fluidification des parcours des patients accueillis au service des urgences de l'hôpital Antoine Béclère.
- Nos relations avec les acteurs privés locaux (Fondation santé des étudiants de France, Hôpital privé d'Antony, médecine de ville...).

Beaucoup de travail en perspective pour 2025 ! Avec tout ça, j'espère qu'il me restera un peu de temps pour ma passion: la découverte des musiques du monde, tout particulièrement celle de l'arc caribéen, des musiques métissées et riches de leur diversité !



JESSICA THIOT DIRECTRICE DES FINANCES ET DES AFFAIRES GÉNÉRALES

Pouvez-vous nous présenter votre parcours professionnel ?

Après des premiers postes en responsabilité budgétaire au ministère des armées, j'ai intégré l'EHESP, où j'ai été formée au métier de directeur d'hôpital.

J'ai été conduite à occuper des postes variés, notamment en tant que directrice des finances, de la qualité et de la stratégie à l'EPS Barthélémy Durand en Essonne. J'ai piloté avec les équipes concernées des projets médico-soignants, tels que la création d'une filière de pspérinatalité ou encore d'un hôpital de jour et d'une unité d'hospitalisation temps plein dans le cadre d'une filière universitaire d'addictologie. Plus récemment, j'ai exercé à l'Agence nationale d'appui à la performance (ANAP), en temps qu'experte en organisation de psychiatrie-santé mentale.

Comment voyez-vous votre mission de directrice ?

Ma mission est d'allier rigueur financière et vision stratégique au service des patients pour garantir une gestion efficace des ressources tout en soutenant les projets médico-soignants et les ambitions de l'établissement. Cela implique une écoute attentive des équipes, une collaboration étroite avec les chefs et cadres de pôles/services et une anticipation des défis liés aux évolutions réglementaires et budgétaires.

Depuis votre arrivée, quelles ont été vos premières missions ?

Dès le début, j'ai été chargée de renforcer le partenariat avec le Service d'Accueil des Urgences de l'hôpital Béclère de l'AP-HP. La spécificité réside dans l'organisation bicéphale médicale (pilotée par Erasme mais avec des médecins venant également de Paul Guiraud) et non médicale (pilotée par Paul Guiraud).

Un comité de pilotage a permis des avancées concrètes : planning médical plus exhaustif permettant de se projeter sur 4 mois, création d'un poste à mi-temps permettant de soulager les médecins de tâches administratives liées à cette gestion. Mon arrivée a également été marquée par la mise en œuvre du projet Erasme 2027, que nous articulons au niveau de la gouvernance d'Erasme avec le projet médico-soignants partagé du GHT, dont une déclinaison spécifique de ce dernier dans le 92.

Aussi, je rencontre au fur et à mesure les équipes pour mieux comprendre leurs besoins et leurs priorités et aligner nos actions avec les objectifs du projet médico-soignant Erasme 2027 et sa déclinaison opérationnelle sur le terrain.

Quels sont, selon vous, les enjeux à venir pour l'établissement ?

Il est nécessaire de renforcer notre attractivité pour fidéliser les professionnels de santé, tout en consolidant nos ressources financières. Aussi, il faudra répondre aux demandes croissantes des usagers en modernisant nos équipements et en poursuivant les innovations dans les prises en charge, comme la filière grands adolescents et jeunes adultes.

Enfin, dans un contexte de réforme des autorisations en psychiatrie, il sera essentiel de rester agile et de travailler en étroite collaboration avec nos partenaires du territoire.

Je suis convaincue que l'EPS Erasme a tous les atouts pour relever ces défis grâce à l'engagement de ses équipes et à une gestion alignée sur ses ambitions médicales.



LA MISE EN ŒUVRE DE L'ACCORD-LOCAL SUR L'AMÉLIORATION DES CONDITIONS COLLECTIVES DE TRAVAIL

L'amélioration de la qualité de vie et des conditions de travail est une priorité de l'établissement. Inspiré des propositions émises par les professionnels de l'EPS Erasme, cet accord-local signé en juillet 2023 a été élaboré en concertation avec les représentants du personnel et des représentants du personnel médical et non médical.

En 2023 un certain nombre de mesures ont déjà été déployées, notamment :

- l'extension des bons de Noël,
- la mise en place des tickets-restaurants pour les professionnels de l'extrahospitalier,
- le déploiement d'un service de sécurité 24h/24 sur le site d'Armand Guillebaud,
- la distribution d'une polaire par professionnel.

La mesure d'aide financière à la garde d'enfants de moins de trois ans des professionnels de l'EPS Erasme

Prenant la forme de chèque emploi service universel (CESU) cette aide est accordée pour les enfants de moins de 3 ans ou + de 3 ans jusqu'à leur rentrée scolaire.

Un barème a été établi en fonction du quotient familial de l'agent. Ainsi, les agents concernés peuvent recevoir un montant allant de 800 à 1 200 euros annuel.

En novembre, trois sessions d'informations ont été organisées pour détailler les modalités et répondre aux questions des agents.

La direction des ressources humaines reste mobilisée pour répondre aux interrogations suite à cette mise en place.



Rappel : le flash infos RH

Le flash info mensuel est diffusé tous les mois par courriel à tous les agents et disponible pendant 12 mois sur le portail intranet. N'hésitez pas à le consulter pour découvrir l'actualité des ressources humaines.

LA CHARTE DE LA PARENTALITÉ

Favoriser la parentalité à l'hôpital c'est accompagner les mères et les pères dans l'équilibre de leur rythme de vie : mieux vivre et mieux travailler.

La prise en compte de la parentalité des agents s'inscrit dans une démarche de respect de l'égalité professionnelle femmes hommes. En effet, le diagnostic partagé, réalisé dans le cadre de l'élaboration du plan d'égalité professionnelle 2021-2024, démontre que le recours aux congés familiaux reste quasi-exclusivement féminin.

Elle encourage un environnement de travail où les agents-parents peuvent mieux concilier leurs vies professionnelle et familiale. **L'EPS Erasme, en signant cette Charte, témoigne de sa volonté de mettre en place des actions concrètes en faveur de cette conciliation.**



Retour sur la semaine de la qualité de vie et des conditions de travail 2024

Pilotée par les équipes de la direction des ressources humaines, du 17 au 21 juin les agents de l'établissement ont pu profiter d'ateliers thématiques. Un menu 100% bio au self, des massages offerts par la MNH, la Fresque du climat et, pour clôturer la semaine, un temps convivial avec la fête de la musique le 21 juin.



NUTRITION ET CONVIVIALITÉ AU PROGRAMME

Sensibiliser le personnel et les patients sur l'alimentation équilibrée et la pratique d'une activité physique fait partie des priorités en termes de prévention des maladies cardiovasculaires et métaboliques.

Au sein de l'EPS Erasme, des ateliers sont proposés régulièrement par Doriane Moraux, la diététicienne de l'établissement. L'occasion pour les professionnels de santé et les usagers de mieux connaître ce qui compose leur assiette

De l'alimentation durable à l'alimentation thérapeutique (comment manger en cas de constipation, dénutrition...), les thèmes sont abordés lors d'ateliers ludiques, grâce à des jeux ou à des quizz.

Selon les thématiques, les saisons et les festivités, différents types d'actions sont mises en place. En octobre, plusieurs temps forts sont venus rythmer les ateliers. Tout d'abord, la semaine du goût pendant laquelle adultes et adolescents ont pu tester leur sens lors d'une dégustation à l'aveugle de fruits.

Également, sur le thème d'Halloween, l'unité d'hospitalisation pour adolescents (UHADOS) a cuisiné des burgers-vampire et un gâteau-cervelle.

En 2025, ces temps permettant d'allier convivialité et sensibilisation continueront d'animer les unités en lien avec la diététicienne.



UNE PREMIÈRE POUR RÉ'ALTO 92

Un événement inédit pour structurer et renforcer la réhabilitation psychosociale dans le sud et centre 92.

Le mardi 15 octobre 2024 restera une date marquante pour le GHT Psy Sud Paris. Pour la première fois, la plateforme Ré'alto 92 a réuni son comité des partenaires à Boulogne-Billancourt. Plus de 50 participants étaient au rendez-vous : associations d'usagers, communes, CLSM, ARS, Département, établissements médico-sociaux et sanitaires publics et privés. Ensemble, ils ont découvert le fonctionnement et les missions ambitieuses de Ré'alto 92 :

- rendre lisible l'offre en réhabilitation sur le territoire ;
- évaluer et orienter les demandes ;
- prendre en charge les situations complexes ;
- structurer les partenariats ;
- diffuser et former sur les pratiques de réhabilitation ;
- développer la recherche.

RÉSULTATS DU CONCOURS DE DES- SINS DES ENFANTS DU PERSONNEL DU GHT PSY SUD PARIS

En décembre 2024, les enfants des personnels, âgés de 4 à 14 ans, ont participé à un concours de dessin sur le thème « Dessine mon métier à l'hôpital ». Il s'agissait pour les participants de dessiner le métier de leur(s) parent(s) à l'hôpital tel qu'il l'imagine.

Un jury composé de la coordinatrice de l'atelier de médiations thérapeutiques intersectoriel (AMTI) de l'EPS Erasme, de deux chargées de communication du GH Fondation Vallée - Paul Guiraud et d'une chargée de communication de l'EPS Erasme, s'est réuni le vendredi 17 janvier pour désigner trois gagnants dans chaque catégorie, soit en tout 12 gagnants.

Les gagnants ont été prévenus individuellement et recevront un lot « créatif » composé de feuilles Canson®, crayons de couleurs, feutres... le tout pour leur permettre de continuer à s'éveiller.

Tous les dessins seront exposés sur les 3 sites des 2 établissements du GHT Psy Sud Paris. Au sein de l'EPS Erasme, l'exposition aura lieu dans les couloirs de la direction générale, sur le site d'Antony courant février 2025.

Merci à tous les jeunes participants pour leur créativité et leur imagination !



Gagnant dans la catégorie 4-6 ans



Gagnant dans la catégorie 7-8 ans



Gagnant dans la catégorie 9-11 ans



Gagnant dans la catégorie 12-14 ans

VERS UN VOLET 92 DU PROJET MÉDICO-SOIGNANT PARTAGÉ (PSMP) DU GHT PSY SUD PARIS

Le GHT Psy Sud Paris est un acteur majeur de l'offre de soins de la psychiatrie de l'adulte et de la psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent à l'échelle de la région Île-de-France. Il formalise un projet médical et de soins partagé pragmatique avec des axes stratégiques pour répondre aux besoins de la population de son territoire.

Notre projet médical et de soins partagé s'inscrit donc, dans un contexte de fortes évolutions du système de santé au niveau national. Il s'inscrit également en complémentarité au niveau local avec le Projet Régional de Santé 2023 – 2028 de l'Agence Régionale de Santé (ARS) Île-de-France et les Projets Territoriaux de Santé Mentale (PTSM) de nos deux départements (Hauts-de-Seine et Val-de-Marne).

Des mois de travail, d'échanges réguliers, de réflexions et de propositions de toutes et tous ont permis de proposer un cadre et des perspectives pour ces cinq années à venir. L'élaboration de ce nouveau projet médical et de soins partagé est issue d'une démarche participative. Il a été pensé et porté par les professionnels de nos trois établissements.

Extrait du préambule du PMSP



Un comité de pilotage et des groupes de travail

Le comité de pilotage de la conception de ce volet sera composé des présidents et vices-présidents de la commission médicale du groupement, des commissions médicales d'établissement, des chefs de pôles du 92 et de représentants de la direction de Paul Guiraud et d'Erasmus.

Ils auront pour objectifs d'élaborer des lettres de mission à destination des groupes de travail, visant la mise en œuvre du PMSP au niveau territorial, de valider la composition des différents groupes, de valider les plans d'actions proposés par les Groupes de Travail. Aussi, ils seront garants de la cohérence entre le PMSP et les projets d'établissement. Le travail se fera en lien avec les gouvernances de chaque établissement.

Chaque groupe de travail sera composé de co-pilotes, d'un référent et de membre. Le pilotage est partagé entre établissements et métiers. Sur la base de la lettre de mission, ils devront établir un état des lieux de territoire identifiant les points forts et éventuels manques puis proposer les possibilités de coopération et d'actions partagées visant à la mise en œuvre opérationnelle du PMSP selon 3 niveaux (secteurs, pôle/inter-sectoriel et territoire). Un calendrier permettra de suivre la mise en œuvre des actions.

9 priorités pour le volet 92 du PMSP

Conformément à la demande de l'Agence régionale de santé (ARS) nous devons approfondir le volet territorial pour les Hauts-de-Seine pour dessiner les contours d'un « Volet 92 du PMSP » à l'horizon du printemps 2025. Pour se faire, nous allons :

- Expliciter le lien entre le PMSP et nos projets d'établissement pour le territoire 92 (EPS Erasme; Paul Guiraud Clamart) ;
- Mettre en œuvre des projets partagés à l'échelle territoriale, s'appuyant sur les recommandations du projet territorial de santé mentale (PTSM) des Hauts-de-Seine.

À l'échelle du territoire des Hauts-de-Seine du GHT, il faudra définir de nouveaux parcours et de nouvelles offres, améliorer les parcours de soins existants et renforcer le partenariat patient.

Il s'agit de travailler plus spécifiquement sur 9 priorités du PMSP :

- Soins non programmés ;
- Articulation pôle de l'enfant et de l'adolescent avec les pôles de psychiatrie de l'adulte : unité grands adolescents-jeunes adultes (GAJA) ; Périnatalité et troubles
- Réhabilitation psycho-sociale ;
- Addictions ;
- Psychotraumatisme ;
- Populations précaires ;
- Personnes âgées ;
- Soins somatiques ;
- Appui à l'entourage.

Les événements à l'EPS Erasme sont des moments conviviaux attendus par les personnels et les usagers de l'établissement. En 2024, beaucoup de temps forts ont été organisés et de nombreux arrivent prochainement. Alors, n'hésitez plus à participer...

EXPOSITION " COMME AU MUSÉE " MAI 2024

Année définitivement sportive, l'exposition « Comme au musée » s'est déroulée sur le thème du sport. Les patients ont présenté leurs œuvres, révélant ainsi leurs talents artistiques. Certaines œuvres ont reçu des prix décernés par le public. Nous avons également eu l'honneur d'accueillir le Club photo d'Antony, apportant une touche unique et professionnelle à cette belle exposition. Une occasion parfaite pour se retrouver et échanger sur les techniques photographiques et artistiques...

FÊTE DE LA MUSIQUE 21/06/2024

La fête de la musique, événement annuel incontournable à l'EPS Erasme, a été une réussite malgré la pluie. Au programme : chorégraphie inspirée des Jeux Olympiques de Paris 2024, animation par les DJ Marco et Pedro, interprétations et compositions par les patients.

11^{ÈME} FESTIVAL DU FILM 16/09/2024

Rendez-vous incontournable qui rythme chaque année la rentrée scolaire, la 11^{ème} édition du Festival du film a eu lieu le mardi 17 septembre 2024 au Sélect à Antony (92).

Depuis son ouverture, l'EPS Erasme a inscrit et mis en œuvre une démarche culturelle dans la réalisation des soins. Le Festival du film Erasme au Sélect est une passerelle entre les Artistes et la société, c'est un moment d'échanges et de découvertes de talents. Un jury de professionnels de l'Art, valorise le travail par la remise de prix spécifiques.

Le 22 septembre, Christine Beauchemin-Flot, Directrice du cinéma Le Select de la ville d'Antony et son équipe, ont accueilli les créateurs de projets cinématographiques. Être reçus dans une vraie salle de cinéma est très valorisant pour les créateurs. Cette 11^{ème} édition du Festival du film à Erasme a réuni un public très nombreux.

" NOS TALENTS D'ERASME " 16/09/2024

Au sein de l'EPS Erasme, nombreux sont les talents artistiques cachés chez nos personnels. Au fur et à mesure, certains se dévoilent, révélant leur créativité dans des domaines variés : photographie, peinture, chant... C'est ainsi qu'est né l'exposition « Nos talents d'Erasme », pour leur permettre de s'exprimer et parfois d'exposer pour la première fois en public.

À l'honneur pour cette première édition, Yannis Jarry, artiste-aide-soignant, nous a proposé une série de peintures. Pendant deux semaines, au sein de la cafétéria les patients et les personnels ont découvert ses peintures poétiques avec pour thématique « La mer »...

Un moment convivial lors du vernissage en présence de l'artiste, pour découvrir notamment son approche, ses techniques et les secrets de ses toiles...

22^{ÈME} RENCONTRE DES CATTTP D'IDF 15 ET 16/10/2024

Mardi 15 et mercredi 16 octobre à Boulogne-Billancourt, ont eu lieu deux jours de rencontres pour partager les pratiques, les créations scéniques et plastiques réalisées dans les CATTTP de la région ! Inscrit dans le cadre des Semaines d'Information sur la Santé Mentale (SISM) 2024, ces rencontres permettent de sensibiliser le grand public sur les troubles psychiques.



Vernissage de l'exposition " Comme au musée "



La fête de la musique



Exposition " Nos talents d'Erasme ", Yannis Jarry



Le Festival du film



22^{ème} rencontre des CATTTP d'Île-de-France



Marché de Noël de la plateforme Léonard de Vinci



MARCHÉ DE NOËL À LA PLATE-FORME LÉONARD DE VINCI 26 ET 27/11/2024

Deux fois par an, en novembre et mai, la plateforme de réinsertion Léonard de Vinci de l'EPS Erasme propose une vente d'objets réalisés par les patients. Pendant deux jours, c'est l'occasion de découvrir les nombreuses créations proposées à la vente.

Pour les fêtes de fin d'année, c'était le bon moment pour proposer les 26 et 27 novembre 2024 des objets de Noël : calendriers de l'avent, luges décoratives, marque-pages, sous-verres, tabliers, et bien d'autres...

Un événement chaleureux et convivial, empreint de l'esprit des fêtes !

CHRISTMAS PARTY* 17 ET 19/12/2024

Pour célébrer les fêtes de fin d'année, l'EPS Erasme a organisé deux Christmas Party festives et conviviales.

Tout d'abord, les adolescents de l'UHADOS ont profité le 17 décembre d'un repas autour du thème de Noël. Accompagné par la diététicienne de l'EPS Erasme, Doriane Moraux, ils ont réalisé eux-même une partie du menu : sapin feuilleté, décoration de sablés de Noël...

La même semaine, l'ensemble des patients et du personnel de l'établissement étaient conviés à profiter d'une après-midi au sein de la cafétéria. Au programme : un flashmob, un DJ et un goûter. Toute la semaine, l'équipe de la cafétéria s'est mobilisé pour réaliser toutes les décorations de table !

Comme chaque année, ce fut des moments chaleureux où patients et personnels ont partagé des instants joyeux, renforçant ainsi les liens au sein de l'établissement.



Confection du repas à l'UHADOS pour la Christmas party

ODYSSÉE PARIS 2024

L'EPS Erasme, le Groupe Hospitalier Paul Guiraud et le Centre hospitalier Fondation Vallée étaient mobilisés pour soutenir la recherche contre le cancer du sein. Plus de 130 participants à Odysée Paris 2024 le 06 octobre au château de Vincennes, pour courir sous les dossards du GHT Psy sud Paris !



CONCOURS DE DÉCORATIONS DE NOËL DE L'EPS ERASME DÉCEMBRE 2024

En décembre 2024, un concours de la meilleure décoration de Noël a été organisé au sein de l'établissement. Pas moins de 12 services différents ont répondu à l'appel à candidature ! Après quelques semaines de vote, le prix de la meilleure décoration de Noël 2024 est attribuée à l'unité de psychiatrie générale du pôle 21. La 2^{ème} place revient au « Cosy Chalet » de l'UIR du pôle 20 et la 3^{ème} place à « Noël sous les tropiques » de l'UHADOS.

C'est lors de la traditionnelle cérémonie des vœux de l'établissement, le 14 janvier 2025, qu'ils ont reçu leur prix pour la décoration « Le Noël illuminé ».

Félicitations aux gagnants et merci à tous les participants pour leur mobilisation.



Affiche réalisée par l'UHADOS, vainqueur du concours organisé dans le cadre de la SEDD 2024.

FOCUS SUR... LA SEMAINE EUROPÉENNES DU DÉVELOPPEMENT DURABLE 2024 (SEDD 2024) DU 20/09 AU 08/10/2024

Qu'est-ce que la SEDD ?

Un événement européen permettant de sensibiliser sur les 17 objectifs de développement durable (ODD) de l'Agenda 2030, qui visent à éradiquer la pauvreté, protéger la planète et garantir la prospérité de tous d'ici 2030. Grâce à la mobilisation des équipes, l'EPS Erasme a pu proposer pendant les deux semaines un programme riche et diversifié : journée mondiale Clean Up, recyclage, dégustations et activités sur le thème de l'alimentation durable, simulation éco-conduite, initiation au Taï-Chi.

Zoom sur 3 thématiques

Pour inaugurer la SEDD 2024, nous avons participé à la journée mondiale Clean up. Les patients et personnels ont ramassé ensemble plus de 8 kilos de déchets présents dans le parc du site d'Antony.

Sur le thème de l'alimentation durable, nous avons savouré les créations culinaires anti-gaspi. Au menu : chips d'épluchures de pommes de terre, cake carotte-cannelle aux épluchures de carottes, ainsi qu'une tisane. Deux mini-jeux ont également été proposés durant la dégustation, permettant d'en apprendre davantage sur l'alimentation durable !

Un autre thème mis en valeur pendant la SEDD : la biodiversité. Des cabanes à chauves-souris et un fil à écureuils ont été inaugurés dans le parc du site d'Antony. S'en est suivi un jeu de piste où patients et personnels de santé ont pu mettre à contribution leur sens de l'orientation et découvrir un mot caché sur des cartes disséminées à différents endroits du parc.

Merci à tous les participants, organisateurs et animateurs d'ateliers pour leur implication. Rendez-vous en octobre pour l'édition 2025 !

Établissement public de santé Erasme

143, avenue Armand Guillebaud
92160 Antony

01 40 96 23 00

direction@eps-erasme.fr

émag 65

Janvier 2025



ERASME
ETABLISSEMENT PUBLIC DE SANTE

Suivez-nous sur
www.eps-erasme.fr



Membre du